

5 Enero 1876

LIB 3311 N° 1431

respon en minima varia.

sobre este punto. El libro de su vida fué denunciado al Santo Oficio por la veleidad de una señora, disponiéndole acta la Providencia para que allí mereciera ser conservado, quedando i aprobado con superior criterio. Pero el libro no es un persona, i si el libro estuvo en la Inquisición de Toledo, la persona de la escritora fue siempre respetada i protegida por los inquisidores.

Bien diferentes de otros embajadores que trataban con la crudelidad piadosa, la reformadora avileña miraba como el mayor trabajo que se divulgaran las mercedes que del cielo recibía, i solamente la obediencia le pudo obligar a escribir sus secretas para tranquilizar su conciencia i para ilustrar a sus hijos, depidiendo el que por escribir perdía tiempo de hilar, que la célebre escritora no se desdoblaba en ganar la vida con tan humilde trabajo. Fiera de los muros de Avila se levantó el humilde convento de la Encarnación, poblado de carmelitas calzadas. Hizo esto para el retiro de aquél retiro; pareciéron escasa la soledad de aquella soledad, i buscó mayor soledad i mayor retiro en otro convento de carmelitas descalzas, dedicado a San José, que fundó ella misma, todavía más pequeño, más pobre, mas mortificante i más parecido i grosor alimenta. Ma de doce conventos dejó fundados antes de morir, i las principales ciudades de Castilla i otros puntos de España pudieron admirar sus virtudes i las de sus hijas.

Mas no era solo un deseo de propia perfección i de reforma religiosa lo que la animaba a tan singular empresa. Miras superiores i aun de interés social i trascendental le animaban a ello.

Al ver los progresos del protestantismo en Europa i sus esfuerzos por penetrar en España, consideraba un pequeña grei como un núcleo de personas escogidas para oponerse en una i otra por medio de la oración i de la mortificación; comprendiendo que para evitar los males i la propagación de los errores i los vicios, es preciso principiar por la reforma propia, antes de predicarlos a otros, por moralizarse a sí mismo antes de charlar contra los vicios ajenos, por obrar bien antes de predicar bien, por tener humildad mas bien que saña, odio i deseo de sangre i exterminio, poco comprobables con la bondad evangélica i la caridad del catolicismo. Compára Santa Teresa su pequeña comunidad al jardín de valientes que reunió un momento al verse perdiido para reconquistar su coto, cuál Pelayo en las breñas de Asturias para reconquistar a España. Pero las armas con que ella combate no son destructoras, no son de efusión de sangre: antes de combatir a los malos, por ser malos, quiere que los buenas se combatan a sí mismos, para que de veras sean buenas. Esta es la teoría social de Santa Teresa. Así mira ella los estragos de los tiempos i así los combatis. ¡Oh! Si todos los españoles lo comprendieran así, otra sería la suerte de este país desventurado tierra Camp! En vez de matarnos en lucha horrible i fratricida aprenderíamos a enmendarlos, a no mirar los vicios ajenos, sino los propios, i aprenderíamos esa triste verdad de que el malstar de nuestro país no existe en que los malos sean malos sino de que los buenas no somos buenas.

EL ESTANDARTE CATOLICO.

SANTIAGO, MIERCOLES 5 DE ENERO DE 1876.

PRIMERA SECCION.

TOLERANCIA LIBERAL.

Mucho se habla de la civilización del siglo diezneve, siglo de las luces. Hoy se cree imposible presenciar la repetición de las repugnantes escenas de una época de barbarie como la Edad Media o de refinada corrupción como la del Imperio Romano. Por lo menos, así nos lo dicen los señores liberales, quienes reclaman para si la honra del Estado actual de la civilización.

Si echamos, sin embargo, una mirada imparcial a lo que sucede, veremos que no hay tantos motivos para despiciar otras épocas i para creernos superiores a los hombres de otras edades.

Lo que ha ennoblecido al hombre es el cristianismo; cuando hay noble i digno en nuestro tiempo se lo debemos al cristianismo. Fuera de él las costumbres caían como siempre a la corrupción, i los excesos de todo género se renuevan en el mundo.

Véase lo que ha hecho la impiedad caninas vozes ha podido apoderarse del gobierno de los pueblos; blasfemias en cualquier época de la historia del mundo escenas más vergonzosas i repugnantes que las que presenció la Francia a fines del siglo pasado, que las que acabamos de ver repetirse en la comuna de París i en los diversos lugares de España donde los enemigos de la religión probaron que eran el propio tiempo enemigos de todo social i de todo derecho.

Alguién ha dicho que hasta los criminales tienen hoy cierto refinamiento que los distingue de las otras épocas. Los que tal crean vayan a buscar ese refinamiento entre el lodo i la sangre de que se manifiestan cubiertos en el día del triunfo los semblantes de los apóstoles i defensores de la moderna civilización.

Pero si quieren es menester buscar la degeneración a que el hombre lleva la impiedad en esos días anormales en que la turba consigue hacerse rei.

Nuestros liberales sostienen que entre los primeros países del mundo, por su cultura i civilización, deben contarse la Alemania i la Suiza, i en Suiza i Alemania se ven precisamente, como en ninguna otra parte, los efectos brutales de la terrible pasión de la impiedad. Las cárceles están llenas de ilustres víctimas, cuyo solo crimen consiste en la firma de las convicciones religiosas; por millares salen al destierro distinguidos ciudadanos, i el Estado se echa todos los días sobre los bienes de los prósperos.

El furor de la persecución llega hasta lo ridículo.

En Suiza, en odio a la Iglesia, se ha prohibido llevar públicamente el traje sacerdotal; i como los sacerdotes debían siempre distinguirse de los demás padres que en todas partes los católicos pudieran dirigirse a ellos i pedirles los díxitos religiosos, ese liberal gobierno republicano, transformado en astute, se ocupa hoy en dar un reglamento señalando el de largo del traje que cada cual debe de llevar i la altura i forma del sombrero que pueden usar los ciudadanos.

Un extranjero que visita ese país verá, pues, en la necesidad, ántes de viajar, de estudiar los figuras

rituales para vestirse conforme a ordenanza. ¿Puede darse mayor libertad? Dicho país donde mora odio a la Iglesia el ciudadano habrá de vestir uniforme, i tendrá que presentarse a los jefes para conseguir el privilegio, cuando esté enfermo, de ponerse un traje más abrigador que el determinado por las leyes!

La Prusia no se quiere quedar atrás i su gobierno acaba de prohibir que se representen en los teatros piezas cuyo argumento haya sido sacado de las Sagradas Escrituras.

En valde los aficionados hacen notar que por ese absurdo decreto se prohíbe la representación de obras nuestras como Ester i Atalia; en vano manifestan que no hay peligro niuguno de hacer propaganda de ultramontanismo en un país donde la censura oficial sola permite injuriar en los teatros la conciencia católica; todo es inútil. La impiedad, llevada por el odio implacable a Dios i a su Iglesia, no puede tolerar que se le recuerde jamás, de cualquier manera que sea, la palabra divina.

Entre mil ejemplos hemos escogido estos dos, que por su ridiculez muestran hasta dónde lleva el liberalismo la persecución a los principios católicos i a los más elementales derechos de los hombres de fe. I después de citarlos volvemos a preguntar en qué se distingue la impiedad de hoy de la de cualquier otra época.

La famosa ilustración del siglo, en lo que mira a las costumbres i al respeto de las creencias, no es más que una palabra vacía.

Como siempre, cuantos abjuraron la verdadera religión i se convirtieron en sus perseguidores van perdiendo poco a poco hasta los rasgos de la dignidad, i de la rectitud, que el cristianismo ha impreso al mundo. Se convierten en verdugos, i los verdugos han sido siempre los mismos.

NOTICIAS RELIGIOSAS.

MARTIROLOGIO.

Enero 6.—SANTOS.—Balazar, uno de los tres santos Reyes que adoraron al Niño Jesus en el pesebre de Belén.—Gaspar, uno de los tres dichos santos Reyes.—Juan de Ribera, arzobispo de Valencia i confesor.—Melancio, obispo i confesor.—Melchor, otro de los tres antedichos santos Reyes.—Nicanor, monje confesor.—Pedro, abad i confesor.—SANTAS.—Esterela, Nuestra Señora de la Estrella, o sea la Adoración de los tres santos Reyes.—Márcela, virgen i mártir.

EL ESTANDARTE CATOLICO.

SANTIAGO, MIERCOLES 5 DE ENERO DE 1876.

TOLERANCIA LIBERAL.

El número que ha fallecido en Nancagua nuestro hermano el presbitero don Juan de la Cruz Ubiña. Cada uno de los hermanos, tanto de la capital como de las provincias, debe aplicar o hacer aplicar tres misas por el descanso de su alma. —*El Secretario.*

TEMPLO DE LA MERCEDE.

El número que ha fallecido en Nancagua nuestro hermano el presbitero don Juan de la Cruz Ubiña. Cada uno de los hermanos, tanto de la capital como de las provincias, debe aplicar o hacer aplicar tres misas por el descanso de su alma. —*El Secretario.*

SAN NILAMON, SOLITARIO.

Entre los muchos insignes santos que en el siglo quinto dió a la Iglesia el antiguo reino de Egipto, figura San Nilamon. Había retirado a una celdilla cerca de Pelusa, i vivido dedicado a la oración i a la penitencia, completamente olvidado del mundo i sus vanidades. Muerto el obispo de Gerasa, se fijaron en Nilamon i lo elejeron obispo de la ciudad. Rehusó el santo, alegando todas las razones inaudiables; scindió al patriarca de Alejandría, i a fuerza de lágrimas i súplicas quiso que revocase su opinión por la que lo había juzgado digno de aquella alta dignidad. Como apesar de todo nadie consiguió, scindió al Señor i le pidió con todo el fervor posible que antes le quitara la vida, que permitir cargase con responsabilidad tan terrible. Fue oída su oración, pues murió santamente cuando aún estaba haciendo su súplica. Gran ejemplo es este del horror con que miraron los Santos a sus semejantes i sufrimiento de honor i distinción. Al del hombre que aspira a desempeñar cargos para los que no está llamado i solo por sacar una mundana ambición!

POLITICA.

PROTESTA

DE LOS CIUDADANOS INDEPENDIENTES

CONTRA LA CONVENCIÓN OFICIAL

(Continuación de las firmas.)

Pablo Ortiz de Zarate, Fermín Rojas, Lorenzo Cordero, Eduardo Marín, Ramón Calvo, Andrés R. Ocampo, M. Monroyo, Manuel A. Molinare, José Maldonado, Efraín Herrera, Ramón Náves, Mariano Reyes, Federico Saguas, Fermín Jil, Tiburcio Zárate, Rudecindo Roman, Fúrquene, Astorga, Toribio Riesco, Pedro Brito, José de Remondan, Enrique Ruiz Tagle, Rudecindo Bosa, Vicente Brito, Francisco L. Garay, Santiago Castillo, Juan de Díaz Gómez, Bartolomé Martínez, Máximo Olivares, Eusebio Cortés, R. Campanoso, Santiago T. Cerdá, José Paec, Sergio Ávalos, Clodomiro Velarde, Juan Urrutia, Manuel Hidalgo, Nicomedes González, Diego Vara, José M. Fuentes, Juan C. Inglés, Ramón Soto, Ramón Martín, Andrés Cordero, Pedro L. Guerra, Wenceslao Cepeda, Arturo Ruiz Tagle, Nicomedes Ruiz Tagle, Antonio A. Rodríguez, E. Patricio Léuntas, Mariano Peralta J. M. Miranda, A. Ríos, Germán Manuel Tagle, J. Ramos, Coimé Hernández, Nicomedes Urrieta, Elias Godoy, Raúl Madero Cereceda, Rafael Párraga, J. Valentín Palacios, Francisco B. Jilic, Juan Antonio Ríos, Pedro Barrios, Benito Méndez, Antonio Toro, Sotero Morales, Constante Barahona, Manuel C. Casanova, Francisco Pantaleón Ríos, Washington Ramírez Brieva, Juan Zárate, Nicomedes Harris, Juan Arévalo, Ramón Antenor Almeida, Francisco Martínez, José V. Toro, Manuel Ramón, E. Martínez, Carlos Figueroa, Guillermo Cansino, Jerónimo Menevez, Antonio G. Casanova, M. J. Campanoso, Pedro Antonio Campos, Juan J. Cisterna, R. Dávila Bosa, E. Maranubio, Rodolfo Ávila Bosa,

Santa Anna.—Misas ola exposición media de la Majestad, a las nueve, i a la noche, viernes y domingos, adoración del Niño Jesús que celebra con toda solemnidad el acto de la exposición media de la Majestad.

Santos León.—Misas parroquiales, ola exposición media a las nueve, i si la misa se hará la eucaristía del santo Evangelio; en la noche, rosario, pláticas i exposición media.

ORDO.

Enero 5 A. 7. Fer. 4. 6. Epiphania D. N. C. d. 1. 2. cl. ut ipm. vnum. ola—Diecio Pater, Ave, Credo, Matut. absolute in canticum i Ant. Affect.—In Miss. ge nuf ad verb. Evang. Et adoraverunt eum. Cr. Pif. et Communio, pr. pet. tenui olat. —In R. br. ad prim. V. Qui apparetur per tot. ect.—Vp. de eadem festa.

Misas solemnes defunctorum, diebus tertio, septimo, trigésimo et anniversariis ab inicio vel deponitio celebrari debent in sequentia infraferamus.

Fer. 6. C. Fer. 5. De oct. sem. at in pr. —Matut. absolute in canticum i Ant. Invitatio. Hunc. i. R. Tria semis missas, et in 3.º noct. ant. Homo natus cum Pa. Fundamenta.—Omnis Lect. et ant. ad Benedict. et Magnif. de 2.º die in tract. quas variunt singulis diebus.—Missa ut in fest. R. 4.º arct. Deus qui adiutor 3.º Eccl. vel pro Pap. Cr. Pif. etc. de o. —Vp. de eadem festa.

INTENCIONES DEL APOSTOLADO DE LA ORACION EN CHILE PARA EL MES DE ENERO DE 1876.

INTENCION GENERAL.

EL APOSTOLADO DEL PURGATORIO.

INTENCIONES PARTICULARES.

Enero 6. La Epifanía del Señor. (Día de fiesta).—Conversión de las naciones infieles.—La India, Persia, China i el Japón.

ORACION.

Divino Corazón de Jesús, yo os ofrezco por el Corazón inmaculado de María, todas las oraciones, obras i sacrificios de este día por las mismas intenciones con que vos sin cesar oráis i os inmolas en el altar.

Yo os ofrezco en particular por las santas almas que vuestra adorable justicia retiene en las llamas del purgatorio. Dignos, divino Salvador, aceptar las satisfacciones que nosotros os ofrecemos por las almas, e inspirar a todos los cristianos de la tierra un celo ardiente i efuso por apropiar el término de sus tormentos. Así sea.

Corazon de nuestro amable Salvador, bendic a cada i siempre creera en nosotros nuestro amor.

(Padre Nuestro, Ave María i Credo.)

Sedis misericordia, rubrid con la protección de nuestro divino Corazón a nuestro Señor el Papa.

Oh Jesús, os pedimos por el Corazón inmaculado de María, que salvase a la Iglesia i a Chile.

SAN NILAMON, SOLITARIO.

Entre los muchos insignes santos que en el siglo quinto dió a la Iglesia el antiguo reino de Egipto, figura San Nilamon. Había retirado a una celdilla cerca de Pelusa, i vivido dedicado a la oración i a la penitencia, completamente olvidado del mundo i sus vanidades. Muerto el obispo de Gerasa, se fijaron en Nilamon i lo elejeron obispo de la ciudad. Rehusó el santo, alegando todas las razones inaudiables; scindió al patriarca de Alejandría, i a fuerza de lágrimas i súplicas quiso que revocase su opinión por la que lo había juzgado digno de aquella alta dignidad. Como apesar de todo nadie consiguió, scindió al Señor i le pidió con todo el fervor posible que antes le quitara la vida, que permitir cargase con responsabilidad tan terrible. Fue oída su oración, pues murió santamente cuando aun estaba haciendo su súplica. Gran ejemplo es este del horror con que miraron los Santos a sus semejantes i sufrimiento de honor i distinción. Al del hombre que aspira a desempeñar cargos para los que no está llamado i solo por sacar una mundana ambición!

Immediatamente después de la misa se cubre a los sacerdos que han oficiado la misa dominical de mi corazon, a Vos lo dirijo, suplicandose afectuosamente que os digas dirigir todas las acciones de mi alma i de mi cuerpo, en este dia, corriéndolas i purificandolas enuestro dulcissimo Corazón, en las que albergue i de las que me pongo de acuerdo con Vos, para corresponderte a tu santo deseo, por ofrendarlas a la Santísima Trinidad; i cada vez que respiro quiera que mis respiraciones sean otras tantas acciones de gracias i afectos encendidos de amor. Amén.

OPORTUNIDAD.

(Por la mañana, al despertar.)

Oh amabilísimo Corazón de Jesús! Este primer suspiro de hoy, abalizado de la intimidad de mi corazón, a Vos lo dirijo, suplicandose afectuosamente que os digas dirigir todas las acciones de mi alma i de mi cuerpo, en este dia, corriéndolas i purificandolas enuestro dulcissimo Corazón, en las que albergue i de las que me pongo de acuerdo con Vos, para corresponderte a tu santo deseo, por ofrendarlas a la Santísima Trinidad; i cada vez que respiro quiera que mis respiraciones sean otras tantas acciones de gracias i afectos encendidos de amor. Amén.

Certifico que el ilustre i reverendísimo señor sacerdote concedió ocho días de indulgencia a los fieles que devotamente rezaran la "Oración i Actitudes" presentadas.—Santiago, 23 de 1875.—JOSE MANUEL ALMARA, secretario.

ANTIFONA.

Se recogió mi oración en Dios mi Salvador, por la que he hecho en mi casa grande. Aquel que se fija poderoso, cuyo nombre es santa.

ORACION.

Omnipotente i omnipotente Dios, que en el Corazón de la Bienaventurada Virgen María preparaste la halaguedad de tu Espíritu Santo; concede propio i a lo que recordamos devotamente la memoria de tu purísimo Corazón, el que podremos vivir según si vas.

Nuestro señor Jesucristo que portaste en tu carne en unidad del misión Espíritu Santo por los siglos de los siglos. Amén.

OTRAS FUNCIONES.

San Francisco.—Misas de María.—Misas i una exposición de la Magdalena, a las nueve, i a la noche, viernes y domingos, adoración del Niño Jesús que celebra con toda solemnidad el acto de la exposición media de la Majestad, a las seis i media; en la noche, rosario, pláticas i otras distribuciones.

CEREMONIA.

Misa solemne i exposición media de la Majestad, a las seis i media; en la noche, rosario, pláticas i otras distribuciones.

CATEDRAL.